

## BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis, una edición a los obreros.

Oficinas:  
Beato Diego de Cádiz, n.º 6  
Talleres, en la misma casa.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑÍA TRASATLÁNTICA

## SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50  
Provincias, trimestre . 5'00  
Número del día 10 céntimos.  
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

## Labor y descanso

Después del trabajo del hombre de nencia, que en su gabinete de estudio resuelve los más áridos problemas; del letrado que acaba de encontrar los términos hábiles para salvar a un inocente; del literato que termina la obra a que consagra su existencia y del operario que en el taller, ha estado cooperando a las grandes manifestaciones industriales, impónese como consecuencia lógica e imprescindible, el solaz, el esparcimiento y el reposo, para conservar las energías y poder luego, tranquilo el ánimo y sereno el espíritu, volver a cumplir la ley impuesta a todos los seres humanos de ganar el sustento con el sudor de la frente.

Y los momentos más agradables de la vida son, a no dudarlo, aquellos en que después de la diaria jornada, terminado el trabajo, se regresa al hogar donde esperan las dulces escenas de la vida de familia, las horas del necesario recreo y del más provechoso descanso; jamás lo bastante comprendido por aquellos que sacrifican juventud, energías y fuerzas, tratando de encontrar placeres que nunca satisfacen en los traidores halagos del vicio, que si bien atrae y fascina, deja marcadas siempre las más terribles y dolorosas huellas.

Las tendencias modernas se dirigen hoy a instruir deleitando y otra es desde luego la satisfacción más provechosa que puede encontrarse en las horas en que el trabajo cesa para el ordinario y obligado descanso, pasando rápidas y fugaces, pero quedando de ellas siempre grato y agradable recuerdo, en vez de las amarguras del hastío o de las tristezas del desengaño.

El recreo culto, la conversación amena, los juegos que desarrollan las fuerzas corporales a aquellas personas obligadas a hacer una vida sedentaria; los espectáculos cultos, producto de una literatura escogida e inspirada, son indiscutiblemente los que contribuyen de manera más poderosa a hacer la vida agradable, cada cual en su esfera de acción, lo mismo al potentado cuando acaba de terminar sus negocios del día, que al obrero cuando concluye su trabajo.

La disolución en cambio enerva y mata, roba energías, agota inteligencias y es la ruina con su espantable séquito de pesadumbres y miserias.

## Por telégrafo

Madrid 26, (varias horas).

## Política y políticos

### Por fin llegó

En el tren correo de Barcelona, llegó por fin, el Presidente del Consejo de Ministros Sr. Conde de Romanones.

A consecuencia de una interrupción en la vía, no pudo llegar por la mañana.

### Consejo de Ministros

El Consejo de Ministros celebrado hoy duró escasamente hora y media.

El Conde de Romanones al salir manifestó que se habían ocupado con preferencia de la cuestión de Marruecos.

Dijo que el Ministro de la Guerra, Sr. Luque, había dado lectura al telegrama del Alto Comisario Sr. Marina en el que daba cuenta de la visita hecha a Larache y Tetuán y de las impresiones optimistas que había sacado.

También dijo el Conde, que se había hablado de la huelga de Barcelona; así

como se habían aprobado varios expedientes de escasa importancia, entre ellos uno relativo a la unificación administrativa y funcionamiento de los tercios de la guardia civil.

### Viaje y resolución de lo del juego

El ministro de la Gobernación señor Alba, proyecta realizar muy en breve un viaje a Biarritz.

Se dice que antes dejará redactada una circular referente a juegos prohibidos.

### Ministros de viaje

El Conde de Romanones marchó a Si-güenza.

El general Luque a Hendaya.

## Noticias de la guerra

### Nuevo delegado del ministerio de Fomento.

Esta noche ha marchado a Melilla, el ingeniero de Caminos, Canales y Puertos, Sr. Sáenz Soler.

Recorrerá distintos puntos de aquella zona.

Después se trasladará a Larache y Alcázar, terminando, por último, su viaje a Tetuán, donde quedará nombrado delegado del ministerio de Fomento, en sustitución del Sr. Morales, ingeniero que hoy ocupa este elevado puesto.

Acompañale en su visita, el ingeniero Sr. Nieves, que quedará después en Melilla a las órdenes del alto comisario.

### Lo que cuenta un cantinero

Telegrafían de Tánger, que procedente de Cuesta Colorada, llegó un cantinero, el que manifestó que anoche hubo en el expresado sitio nutrido tiroteo, y que el enemigo trató de asaltar la posición.

Hasta ahora no hay más detalles

### Desembarco de fuerzas

Dicen de Arcila, que desembarcaron 1.500 hombres que conducía el transporte de guerra *Almirante Lobo*.

### Marcha

El personal de telégrafos, dirigido por el oficial señor Aranda, realizó una marcha de siete kilómetros, hasta llegar delante de la posición Rafart.

### Encuentro de cartuchos

En un solar inmediato a una casa del barrio europeo, encontráronse enterrados muchos cartuchos sistema Grosse.

### Del Raisuli

Dicen de Tánger, que el Raisuli requirió de varias cábilas próximas a Cuesta Colorada, que le siguieran para combatir a los españoles, habiéndosele negado, pues según se dice, han acordado presentarse en Cuesta Colorada para someterse a España.

## La huelga de Barcelona

Continúan abriéndose fábricas, habiéndolo verificado ayer veintinueve de éstas.

Hoy abrirán otras sus puertas.

En Baral, aunque abrióse, retiráronse los obreros, por no estar conformes con la distribución del horario.

El Gobernador civil prohibió la celebración de una manifestación que intentaron los obreros de las fábricas no abiertas.

## Varias noticias

### Vuelco de un automóvil

En la carretera de Bilbao volcó un automóvil, resultando uno de los pasajeros muerto.

Hasta ahora no hay más detalles del suceso.

### Regatas

Comunican de Castro-Urdiales que se verificaron las anunciadas regatas.

Su Majestad el Rey y el Infante don Felipe que tomaban parte en ellas, tripulaban el balandro *Tonino*.

Las regatas resultaron pesadas por falta de viento, terminando sin incidentes.

El pueblo amaneció engalanado.

Los Reyes desembarcaron a la una de la tarde acompañados de los balandristas.

Seguidamente dirigiéronse a la arboleda *Brazomar* donde improvisó un artístico comedor, en donde se sirvió un espléndido banquete.

Amenizó el acto la banda municipal.

### Banquete

La Legación francesa en Tánger, obsequiará mañana con un banquete a la Marina de dicho país que llegaron al expresado puerto marroquí, en los cruceros «Idgar», «Quinet» y «Jules Fearn», este ostenta las insignias del almirante.

### Un vuelco

Manifiestan de Miranda del Ebro, que el coche correo de Villargo y Miranda volcó, resultando cinco heridos leves y una señora gravísima.

### Esperan a SS. MM.

Dicen de San Sebastián, que en el Palacio de Miramar, se recibieron noticias de que el jueves llegarán SS. MM.

Por la Exposición Naval.—Retrasando la apertura de curso.

El ministro de Estado Sr. López Muñoz, telegrafió a su compañero el de Instrucción pública, rogándole que aplase 15 días la apertura de curso académico en el Instituto, para evitar la clausura de la Exposición Histórico-Naval que se encuentra instalada en el edificio.

Continúa el Juzgado Militar la sumaria por la publicación del retrato del capitán Sánchez de uniforme

Como telegrafié ayer, el Gobernador Militar, ordenó que se instruyera la correspondiente sumaria por haber publicado el *Heraldo de Madrid*, el retrato del excapitán Sánchez, vestido con uniforme militar de rayadillo acompañado de su defensor.

Ante el Juzgado, constituido en las Prisiones Militares, ha declarado el fotógrafo Sr. Alfonso, autor de la fotografía, así como el defensor del excapitán.

El procesado testificó también diciendo que no recordaba si le habían retratado o no, pues se encuentra atontado con la multitud de cosas que le suceden.

El defensor manifestó que al entregarle el Juzgado el uniforme, dispuso que el excapitán vistiera guerrera durante las horas de comunicación, para evitar que concurriera en mangas de camisa.

El fotógrafo Sr. Alfonso negó que ocultara la máquina, aunque esta por sus pequeñas dimensiones bien pudo pasar inadvertida para el oficial de guardia.

## Del extranjero

### El Ejército griego

Telegrafían de Atenas, que Grecia ha empezado ya el trabajo de reorganización de su Ejército.

El Estado Mayor General será reconstituido.

El número de divisiones del Ejército será aumentado en doce.

El material de guerra será renovado sin demora.

Se fortificarán cuidadosamente las nuevas fronteras, en tanto que la Arma-

da será reforzada con nuevos buques, un gran arsenal y fortificaciones en la costa.

### Andrinópolis para Turquía

Cada día aumentan las probabilidades de que Turquía retenga a Andrinópolis. Las potencias parecen, por momento, menos dispuestas a velar por el cumplimiento del Tratado de Londres.

### Huelga importante

En Londres se han declarado en huelga 10.000 obreros decoradores y 1.500 electricistas del Ministerio de Obras Públicas.

### Conflicto yanqui-mejicano

Aumentan en Méjico, los pesimismo ante el conflicto con los Estados Unidos. Créese en la capital, que la dimisión de Huerta, provocará graves desórdenes y se hará precisa la intervención yanqui.

### Fallecido

Comunican de Londres, que al vicealmirante conde Velleburg, a quien tuvieron que amputar ambas piernas, ha fallecido.

Su muerte ha sido sumamente sentida.

Un artículo de «Le Temps».—Sobre el relevo de Alfau.—Censuras por la ocupación de Tetuán.—La instalación del jalifato.—Esperanza de que Marina corregirá los yerros.—Nuestros esfuerzos y el contrabando.—Elogios a Romanones.

Comunican de París, que el periódico *Le Temps*, publica un artículo dedicado al relevo de Alfau.

Cree que éste ha pecado con excesivo ardor y ha estado poco político en haber ocupado a Tetuán, sin proceder previamente a las negociaciones con las cábilas.

Considera que la instalación del jalifa fué un desafío que se hacía a las tribus.

Expresa que el general Marina, dará mayor alcance a la acción diplomática que a la militar, reduciendo también el campo de operaciones.

Aplauda la conducta de los españoles que están realizando esfuerzos al luchar con las tribus más guerreras e indomables de Marruecos, las que también poseen un excelente armamento merced al abundante contrabando de armas que ejercen.

Elogia al Conde de Romanones por sus excelentes deseos a favor de la causa entre Francia y España.

## LO DEL CONTRABANDO

No ha sido posible conocer a ciencia cierta las diligencias que pudiera practicar durante el día de ayer el Juzgado.

Desde luego hay que suponer que de las declaraciones prestadas en el sumario, se desprenderían indicios de responsabilidad contra don Emilio Casal y Solá, (cuyo nombre se hace ya inútil omitir) por cuanto el Juez Municipal del distrito de San Antonio D. Ramón de Dolarea en funciones de Juez de Instrucción, por encontrarse ligeramente enfermo el Sr. González Gross, se personó ayer tarde en la cárcel, acompañado del oficial de escribanía Sr. González y escuchó en inquisitiva al Sr. Casal notificándole previamente el procesamiento a que queda sujeto.

Parece que la calificación provisional con que aparece registrado el sumario es la de supuesto delito de traición y contrabando de guerra.

A última hora todavía eran desconocidas las particularidades del auto de procesamiento por lo que como es lógico se ignoraba si admitía fianza personal o metálica o si por el contrario el auto era de prisión provisional sin la expresada fianza.

Anoche, como a eso de las ocho y media, varios jóvenes, en su mayoría estudiantes, se reunieron en las inmediaciones de la droguería del Sr. Casal, en manifestación de protesta contra su propietario.

# NOTICIAS VARIAS

## Comisión mixta de reclutamiento

La Comisión mixta de reclutamiento acordó levantar la nota de prófugo y declarar soldado, al mozo José Domínguez Martínez.

## Infracción

La Guardia civil del puesto de San José (Cádiz), trasmite parte a la Alcaldía, denunciando infracciones cometidas en el reglamento de Policía y conservación de carreteras, contra los individuos Miguel Castro Alvarado, Nicolás Marcet, Juan Luna Millán, Juan Torrejón y Antonio Amaya Calderón.

## "Nuevo Mundo"

Interesante, por todos conceptos, es el número que esta importante revista madrileña pone a la venta esta semana.

Entre las muchas e interesantes informaciones gráficas que publica, figura la entusiasta despedida hecha al general Marina en la estación de Atocha al partir para Marruecos, una hermosa fotografía del ilustre hombre público don Juan Sol y Ortega, el excapitán Sánchez en Prisiones militares acompañado de su abogado defensor Sr. Serrano Batanero, los Reyes en Gijón, Oviedo y Santander, varias notas de Barcelona, Manresa, San Sebastián, Puerto de Santa María, etc., el veraneo en las playas de Ostende y Trouville, la Gran semana en Deauville, el veraneo de los niños, notas deportivas, Tetuán pintoresco, la moda femenina en París y otras muchas informaciones de palpitante actualidad.

La parte literaria la firman escritores tan prestigiosos como «Andrenio», Maeztu, Zama-cois, Luis Ferri, Alice d'Aubry, «Caramanchel», Alejandro Miquis, Enrique Sá del Rey, Narciso Díaz de Escovar, Juan Gómez Renovales y otros no menos importantes.

Precio del número: 20 céntimos.

## Encuentro

Anoche, próximamente a las nueve, y con ocasión de marchar por la calle de Isaac Peral un coche «mildor» de la empresa de D. Diego Mateo, fué alcanzado por un tranvía, que llevaba contraria dirección.

El hecho ocurrió de forma difícilmente remediable. En el trozo de la expresada calle, que comprende la fachada de la sastrería de D. José Moreno Utrera, existe, como se sabe, una curva en la vía.

El cochero vió venir en contraria dirección a la suya al convoy, tratando acto seguido de apartarse hacia el lado del Paseo de Canalejas, no pudiendo efectuarlo por que otro coche, que también llevaba dirección contraria a la del «mildor», se interpuso. Entonces, viéndose alcanzado por el tranvía é imposibilitado de evitar el encuentro, «avisó» al caballo hacia la izquierda, dando una vuelta en redondo y ofreciendo el juego trasero del carruaje, que fué con lo que tropezó el tranvía.

Por efecto del choque quedaron desprendidos los aros de caucho y el farol de la derecha doblado.

El coche lo ocupaba el dueño de la barbería establecida en la calle de Sagasta esquina a la de Obispo Calvo y Valero, Sr. Pastoril.

El cochero se llama Adolfo Acaviva.

## Licencia

La Dirección general de primera enseñanza ha concedido un mes de licencia por enfermo, al auxiliar don Camilo Azpiázu.

## Incendio

En el sitio conocido por Dehesa de Picado término de Medina Sidonia, propiedad del señor marqués de Tamarón, se declaró un incendio en una choza de pastores que se encontraba deshabitada.

Las pérdidas se calculan en unas 125 pesetas, resultando ser casual el fuego.

## Dimisión

La ha presentado del cargo de maestro auxiliar interino de la Escuela nacional de niños de la villa de Benaocaz, el señor don Antonio Galvez.

También ha dimitido el cargo de maestro interino de la Escuela nacional núm. 2 de San Fernando, el señor don Alfonso Yañez y Fernández de Castro.

## Denuncia

D. José Navarrete, oficial primero del vapor correo de África «J. B. Llovera», ha presentado denuncia a la Inspección de Vigilancia, referente a que en el frente de Tanger embarcaron sin el correspondiente billete de pasaje, los individuos José Fernández Moreno y José Fajardo Pecino, ambos jornaleros.

Dichos sujetos según parece, se disponían marchar desde Tanger a Algeciras y por una equivocación lo realizaron en el mencionado vapor que los ha conducido a Cádiz.

## Detenido

La guardia municipal detuvo a un individuo que en la «Parra de la Bomba» estuvo bebiendo toda la tarde sin tener dinero para abonar el líquido que había pedido.

Al presentarse el guardia municipal, promovió un fuerte escándalo.

## El correo de Canarias

Ayer llegó a nuestro puerto el vapor correo de Canarias «Reina Victoria».

Trajo para Cádiz 36 pasajeros y 6 de tránsito.

Como carga ha conducido 196 barriles de

cerveza vacíos, 2 tubos de ácido, 8 bocoyes vacíos, 242 cajas de cebollas y 36 bultos de muelles.

## Mejoría

Se encuentra casi en período de convalecencia, nuestro convecino don Hermengaudío Cuenca, lo que celebramos muy sinceramente.

## Barriada obrera

Probablemente mañana se reanudarán los trabajos del último grupo de la barriada obrera.

## Solemne funeral

Celebróse ayer en la parroquia de San Lorenzo, solemne funeral en sufragio del alma de la que fué distinguida señorita doña María de los Dolores Castañeda y Espinosa (q. s. g. g.)

Dijo la Misa el presbítero Sr. Malvarez.

El Oficio de difunto fué entonado a cuatro voces, con acompañamiento de armonium y figles.

Presidían el duelo el hermano de la finada don Manuel Castañeda, el presbítero Sr. Cañas y los señores don Santiago Abascal, don Joaquín Isorna y otros.

Reiteramos nuestro pésame a la familia doliente.

## Concurso de higiene popular y cultura física.

—Se han recibido 25 pesetas de la Sociedad de Tipógrafos para aplicarlas al décimo premio, y otras 25 de la Federación Nacional de Ferroviarios de España, sección de Cádiz, para aplicarlas al premio octavo, quedando por lo tanto ampliados dichos premios con estos dos lotes.

La Junta organizadora da las más expresivas gracias a tan dignas Sociedades por tan generoso donativo.

## Sufragio

En el templo de San Lorenzo y por ser el primer aniversario del fallecimiento de la señora doña Catalina Suárez Muñoz (q. s. g. g.), esposa que fué de nuestro estimado amigo el conocido industrial don José Macías, verificóse misa solemne de requiem y responso, en sufragio de la difunta.

Concurrieron al acto gran número de personas de la amistad de la finada, así como la familia de la misma, a la que reiteramos nuestro pésame.

## De viaje

En el exprés de ayer salió para Málaga y Madrid, nuestro estimado amigo don Esteban Gissot, acompañando a su distinguida hermana política la señora doña Isabel Rubio.

## Misa solemne

En la iglesia parroquial de San Antonio, celebróse ayer misa solemne de «corpore insepult», en sufragio del alma de la que fué respetable señora doña Amalia Navarro y Mazzeletti, viuda de Aubray (q. s. g. g.).

Dijo la misa el cura del regimienso de Alava, señor García Bermejo.

Después de la elevación, entonóse el «Anima Cristi», acompañado de armonium, terminando el acto con solemne responso.

Concurrieron a la misa, numerosas y distinguidas personas.

## Solicitud

D.ª María de la Concepción y Valle, maestra de sección de la Escuela nacional graduada de niñas, anexa a la normal de maestras de esta capital, solicita se le abone por el Ayuntamiento la cantidad de 530 pesetas 30 céntimos, que dejó de percibir por concepto de casa habitación desde Febrero de 1912 a Marzo del actual año.

## Policia bromatológica

Al señor director del Laboratorio municipal, se le dice por la Alcaldía que puede disponer de cuanto crea conveniente, al efecto de recoger muestras de alimentos destinados al análisis, pudiendo valerse para ello de la guardia municipal.

## Ocurrencias locales

A las 7, por el guardia municipal José Mena, fué detenido en la Inspección de vigilancia Bartolomé Alcedo, que en cuestión con José García Vilches, causó a este una herida contusa en la cabeza de la que fué curado en la Casa de Socorro; ocurriendo el hecho en la calle San Dimas.

—A las 14 y 30 fué curado en el Hospital Mora, de mordedura de perro en el antebrazo izquierdo, el niño de 8 años José López Vargas. El hecho ocurrió en la casa número 74, calle Obispo Calvo y Valero. El animal quedó donde está prevenido. Intervino el guardia Antonio Cárdenas.

—A las 13, fué curado en la Casa de Socorro de una herida en la cabeza, Cristóbal Sánchez Ramos; de una pedrada que le tiró el joven Pascual Gómez que se dio a la fuga. El hecho ocurrió en la calle San Dimas. Intervino el guardia José Mena.

—A las 16, por el guardia municipal José Mena, fué detenido en la Inspección de Vigilancia Antonio Durán García, por hallarse tendido en la plaza Fragela, y al ser amonestado por dicho guardia para que se levantara lo insultó y amenazó.

—A las 18 por el guardia Pedro Torres, fué detenido en la Inspección de Vigilancia, Emilio Guerrero, por embriaguez, escándalo é insultar y maltratar de obras a Manuel Cano, ocurriendo el hecho en la calle de Cardoso.

—A las 17 y 50 por el guardia José Mena lo fué en dicho local Ricardo Velázquez por que-

rer beber vino en la tienda «Parra de la Bomba», carecer de dinero é insultar al guardia.

—A las 17 y 30 por el guardia Matías Rodríguez fué conducido a la Casa de Socorro de Extramuros, para ser curado de fractura en el brazo derecho y herida contusa en la barba y labios, Agustín Lerate, que se las causó trabajando de carpintero en la casa número 37 calle Adriano. Después de curado pasó a su domicilio.

# Un buen servicio

Anoche a las once se encontraba en un asiento del Paseo de Canalejas, un individuo llamado Francisco Gallego Peralta, el cual, sin duda con el frescor de la brisa del mar quedó profundamente dormido.

¡Aquí de las ocasiones! Un apreciable y distinguido *aprovechado*, dijo para sí: La ocasión la pintan calva, y acercándose a su víctima, le *suspendió* reloj y cadena, ambos de nickel, dándose a la fuga.

Advertido el robado del hecho reclamó auxilio, no encontrando otro representante de la autoridad que al sereno Agapito Chilia, al cual le dió cuenta del robo de que había sido objeto.

Inmediatamente dicho sereno, comenzó a practicar gestiones, dando por resultado que a las dos y media de la madrugada se encontrara sentado en el Parque de Salud a un sujeto llamado Julio Mellado Burgos, que habita Hércules 25 y al que le falta una pierna, usando muletas, el cual interrogado le infundió grandes sospechas.

Registrado escrupulosamente, en la bota del único pie que le queda al Mellado, vino a encontrarse el reloj y cadena, que reconoció como los que le habían sustraído al Francisco Gallego Peralta, que habita Retama, 3.

Felicitemos al citado sereno por el excelente servicio prestado, no tanto por su importancia como por lo pronto que fué llevado a efecto.

## ESTOMACAL

**Con el Elixir Saiz de Carlos**

se curan las enfermedades del estómago é intestinos, aunque tengan 30 años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos.

**Cura las acedias, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vértigo estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, flatulencia, cólicos.**

## DIARRREAS

**disenteria, la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases.** Es un poderoso vigorizador y antiséptico gastro-intestinal. Los niños padecen con frecuencia diarreas más ó menos graves que se curan, incluso en la época del destete y dentición, hasta el punto de restituir a la vida a enfermos irremisiblemente perdidos. Lo recetan los médicos.

*De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID*

Se remite folleto a quien lo pida.

SERVICIO DE VAPORES	
ENTRE CÁDIZ Y PUERTO DE SANTA MARÍA	
Salidas del Puerto	Salidas de Cádiz
DIA 27	
8'45 de la mañana.	10'00 de la mañana.
11'15 de la tarde.	1'30 de la tarde.
0'00 de la idem.	0'00 de la idem.
DIA 28	
8'45 de la mañana.	10'00 de la mañana.
12'15 de la tarde.	1'30 de la tarde.
0'00 de la idem.	0'00 de la idem.

## BOLETIN RELIGIOSO

### SANTO DEL DIA 27

San José de Calansanz, fundador y la Transverberación del Corazón de santa Teresa de Jesús.

### SANTO DEL DIA 28

San Agustín, Ob. dr. y fd.

### Jubileo

Día 27.—En la iglesia de San Agustín.

Día 28.—En la misma Iglesia.

Se manifiesta a las 6, y se oculta a las 7:20.

## ESCUADRILLA

Procedente de Tolón, entró ayer a las nueve de la mañana en nuestro puerto la escuadrilla de torpederos franceses perteneciente a la cuarta división de la escuadra de dicho país.

La forman el *Poignard*, de 850 toneladas; lo tripulan 63 hombres y lo manda su capitán Mr. M. Jaudemut.

*Arbette*, de 305 toneladas, le tripulan 69 individuos y lo manda Mr. Baisssel Bombrenat.

*Sarbacane*, de 305 toneladas, le tripulan igual número de individuos que al anterior y viene al mando de Mr. Veume.

*Mousqueton*, del mismo tonelaje y número de tripulantes, y lo manda Mr. Majesfas.

Han hecho la travesía desde Telón a Cádiz en dos días.

A bordo de este buque estuvo el señor Comandante de Marina, de este puerto y el Cónsul francés en esta plaza.

**Urberuaga de Ubilla.—Marquina, (Vizcaya).**—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.—Pídase memoria.